

マイサークル

小原南中ソーラン愛好会

190

～地域もからだも元気に！～

- 日時／毎週水曜日 13:30～15:00
- 場所／小原公民館



小原南中ソーラン愛好会は、平成14年に会員14名で発足し、今年で5年目にあります。

当初は小原の活性化と健康維持のため、「何かやりたいネ」と仲間と思索していたところ、たまたま地区の文化祭で踊る中学生の南中ソーランを見て、そのエネルギーな踊りと、頭の体操にもなるかなということで、小原公民館や活性化協議会のご指導やご支援をいただきながら取り組んできました。

練習は月2～3回、会員の年齢や経験に関係なく、みんな仲良くハツラツと楽しくけいこしています。最近、南中ソーランのほかにも曲目を広げて楽しんでいます。活動は、検断屋敷まつりや地区の文化祭、敬老会、運動会をはじめ、白石地区の各種イベントにも参加させていただいています。

皆様、ぜひ一度見学にお越しいただき、ご参加くださいますよう、心よりお待ちしております。

☎小原公民館 ☎29-2031

市民文芸

応募方法
一人俳句三句、短歌三首、川柳三句以内。はがきに作品・住所・氏名・応募する壇名をはっきり書き、〒989-0292白石市大手町1-1 白石市総務課へ。はがき1枚に短歌、俳句、川柳の併記は不可。毎月15日締め切り。
Eメールでも応募できます。(koho@city.shiroishi.miyagi.jp)

歌壇

岩崎 聰之介 選

魔校の朽ちかかりたる教室に落ち葉積もりて
机を覆ふ 鈴木 和江
法事終心安らぐ夕映えに亡夫の鉢植えのみ
かん照りたり 阿部はぎの
覚めれば灯火管制の寒き夜に瓶の米搗く母
のまほろし 後藤今朝雄
耳欠けたる古き地蔵におはすなれど優しき御
目か吾をみつむる 川村 静恵
夕餉のこと早々済ませかの頃は亡夫と大角力
の中入りを見き 石沢 敏子
霜枯れしリアの球根掘り起こし来む春の夢
にと深く埋めゆく 高子うこん
タラの木々尺の高さに切り残し威勢よき芽の
出でくるを待つ 斎藤タカ子
僅かなる金銭を得むと海鳴りの岩場に母はわ
かめ干しをりき 後藤 淑子
池端のいちじくの葉の吹かれては晩秋の陽に
音たてて散る 八嶋 正子
霜月の清浄の気凍みわたり気高く匂ふ白菊の
花 阿部 英雄

【評】一首目、子ども達の声の溢れるばかりであつた場所、庭も林と化していよう。時の経過を思わせる写生のうた。
二首目、安堵の気もちが、「心安らぐ夕映え」となつて一首を包むかの如くである。
三首目、一升瓶などで玄米を搗いた往時を背景とする作。忘れ難いまほろしであろう。

俳壇

遠藤 秋尾 選

支へあひ夫との生活花八ツ手
白鳥の声ふるはせて越へゆけり 山家 弘子
茶の花の匂ひ灰かに旅の宿 岩松 隆志
ささめ雪淡き生命が溶けてゆく 制野 リエ
初雪や玄関一歩出る勇氣 寺崎 悦子
庭の石陽差しあまねき万年青の実 大庭 良子
古曆名画の多く捨てがたし 高子うこん
病窓に暮れ行く秋の夕日かな 阿部はぎの
水戸 光穂

柳壇

米澤 礼子 選

猫じやらし右往左往と枯れにけり 福原 峯子
はなれすむ子はなきに似て秋の雲 川村 静恵

【評】一句目、熟年夫婦だろわか。子どもたちはそれぞれ独立して夫婦だけの暮らし。八ツ手の花の、温かみのある色が支え合う二人に拍手を送るようだ。
二句目、遠くシベリアから渡り来る白鳥が今年も来た。高空に声を震わせて。感激している作者。
三句目、旅の宿の、茶の花の匂い。そのほのかな香りが旅情を豊かにされた。
俳句の基本の勉強会を、毎月第一日曜日の12時30分からふれあいプラザで開催しています。どうぞお気軽にお越しください。

母さんの眼に諭される迷い箸 草野 清
子ども等を校舎へ吸い込む始業ベル 寺崎 悦子
腹に石溜れど金は溜らない 水戸 光穂
ガソリンも酒もタバコも税のため 四電 英夫
愛犬が今は我が家の世帯主 大庭 良子
舶来品衣食住からのちまで 高橋 要一
何事も無きを祈りて新聞を 阿部みさ子
新年は格差をなくしやってくる 高子うこん
年賀状笑顔も添えて宜敷くね 石沢 敏子
婆が詠む時事川柳を爺笑ひ 斎藤 典子

【評】一句目、おせんの上にはごちそうがいっぱい。「いただきます」と、あれこれ迷ってしまう。お母さんを見ると、「はしを持ってたまま、あれこれするのは「迷いはし」と言つて、不作法なのですよ」と優しい眼。
二句目、校庭の歓声が聞こえてくる。「あつチャイム」。皆昇降口へ向かって走る走る、一目散に吸い込まれていった。だれもいない校庭。
三句目、近ごろ体調が悪いと思つていたら、体内に石がたまつていた。金の石ならまだしも、胆石だったとは…。病気のおかげで健康のありがたさを感じたこのころである。

市内イベント掲示板

(2月1日～3月5日) (※一花打ち上げ)

開催日	時間	イベント名	場所	有・無料	問い合わせ先	備考
～3月 4日(日)	9:00～16:00	ひな 雛の宴展	弥治郎こけし村	入村無料	弥治郎こけし村 ☎26-3993	18頁掲載
～3月19日(月)		柴田長吉郎コレクション展PART2				
2月 3日(土)	10:00～	節分の会	武家屋敷「旧小関家」	大人200円、高校生以下100円(P17の無料券持参の方は無料)	博物館建設準備室 ☎22-1343	17頁掲載
2月 4日(日)	11:00～	国際交流新春パーティー	中央公民館	参加料1,000円(中学生以下無料)、申し込み受け付け終了	中央公民館 ☎26-2453	
2月 4日(日)	8:30～	第16回市民綱引き大会	ホワイトキューブ	参加無料、申し込み受け付け終了	社会教育課 ☎22-1343	
2月 4日(日)	10:00～15:00	碧水園茶会 ※2月11日(日)、3月4日(日)も開催	碧水園	お茶券400円	古典芸能伝承の館 ☎25-7949	18頁掲載
2月17日(土)	10:00～11:30	定期リサイクル教室「牛乳パックからペン皿、銘玉皿を作る」	いきいきプラザ	参加無料(材料持参) ※申込必要	いきいきプラザ ☎22-1635	16頁掲載
2月17日(土)	14:00～(13:00開場)	JBLスーパーリーグ2006-2007「白石大会」日立サンロッカースVS東芝プレイブサンダース	ホワイトキューブ	有料(詳しくはお問い合わせください)	ホワイトキューブ ☎22-1290	
2月23日(金)～3月 3日(土)	9:00～16:00	ひな祭り ※3月3日(土)は「ひなまつりの会」を開催	武家屋敷「旧小関家」	大人200円、高校生以下100円(P17の無料券持参の方は無料)	博物館建設準備室 ☎22-1343	17頁掲載
2月24日(土)	18:00～(17:30開場)	辻井伸行ピアノコンサート	ホワイトキューブ	前売券3,500円、当日券4,000円(全席指定、学生半額)	ホワイトキューブ ☎22-1290	
2月24日(土)	8:30～12:00	いきいきプラザフリーマーケット	いきいきプラザ	入場無料 ※出店希望者連絡必要	いきいきプラザ ☎22-1635	16頁掲載
2月28日(水)	9:00～15:00	第14回東日本国公立大学室内水泳公認記録会	スパッシュランドしろいし	見学無料	スパッシュランドしろいし ☎29-2326	
3月 4日(日)	昼の部13:30～夜の部18:00～	美川憲一コンサート	ホワイトキューブ	有料(詳しくはお問い合わせください)	ホワイトキューブ ☎22-1290	

※そのほかのイベント情報などの詳細については、白石市のホームページをご覧ください。

国際コーナー International Corner

日本式と西洋式 (お祝い)



今月の14日はバレンタインデーですね。日本に来て、初めて本命チョコと義理チョコのことを知りました。ちょっとビックリ。それにホワイトデー?! どうしてホワイトデーが生まれたのか不思議に思い、インターネットで調べました。それによると、「全国あめ菓子工業協同組合が売り上げ向上のために企画したのが始まりで、この組合に加盟している菓子店が提唱した『マシュマロデー』が、ホワイトデーの起源とされる。ホワイトデーは日本で始まった習慣で、西洋では見られない」ということでした。

日本が西洋の文化を日本式に変化させたのはバレンタインデーだけではありません。例えば、12月24日のクリスマス・イヴ。その日は、大好きな東京のインディーズバンドが仙台で開催した「クリスマス・スペシャル・ライブ」をALTや日本の友達と見に行きました。その夜、仙台はいつもと違う雰囲気。何だかとてもロマンチックで、どこを見ても、幸せそうに手をつないだカップルたち。アーケードの宝石店を通った時、ガラス窓から中をのぞくと、動けないぐらいたくさんの若い男性が、ガールフレンドにプレゼントを買っていました。ライブに行っても、バンドのヴォーカリストから「みんな今晩ここにいるのはシングルだね～」と言われました。

西洋では、クリスマスは家族が一番大切。恋人がいるかいないかは、全く関係ありません。日本のマーケティングのおかげで「クリスマス」のイメージが変わりました。さらに面白かったのは、アーケードをもう少し歩いたら、ある店

の前に大勢の人たちが並んでいて、よく見るとフライドチキンの店だったこと。とても不思議。西洋では、チキンや七面鳥をクリスマスのメインディッシュとして食べます。でも、クリスマスにファーストフードのチキンを食べるのは日本人だけだそうです。(^^)

西洋やアメリカ文化の影響を受けていない国はないと思います。でも、なぜ日本はキリスト教から生まれたお祝いを取り入れて、日本式に変えるのかな? その中には、日本文化の面白い感覚も入っています。だってオーストラリアではバレンタインの日に、嫌いな上司にチョコレートあげるなんて全くあり得ない。でも、リサの上司はとても優しいから、バレンタインの時はもちろん喜んでチョコレートを送りますよ(セーフ)!

本命で好きな人がいれば、英語では「Will you be my Valentine?」と聞いてください! 直訳では「私のバレンタインになってくれませんか?」
皆さん、Happy Valentine's Day!!!

1月号で「お見合いテレビ番組に出たらと勧められ、番組を見ていたら応募してしまいました」とありましたが、「参加者を募集していました」の間違いでした。
おわびして訂正します。